

Menzingen, 2. Juni 2024

**Kleine Anfrage von Simon Leuenberger
betreffend Freizeitmöglichkeiten für Jugendliche in den Abendstunden**

Hohe Lebensqualität und vielseitige Freizeitmöglichkeiten für Jugendliche im Kanton Zug sind von zentraler Bedeutung. Insbesondere in den Abendstunden stehen viele junge Erwachsene vor der Herausforderung, attraktive Angebote für ihre persönliche und individuelle Freizeitgestaltung zu finden. Nicht jeder Mensch ist ein sogenannter «Vereinsmensch». Dennoch sollte es attraktive Angebote für Jugendliche geben, ohne sich an einen Verein oder eine Institution binden zu müssen.

Um attraktive Freizeitmöglichkeiten zu schaffen und zu erhalten sowie die Jugendlichen aktiv in den Prozess einzubeziehen, stellen sich folgende Fragen:

1. Wie bewertet der Regierungsrat die aktuelle Situation der Freizeitangebote für Jugendliche in den Abendstunden, einschliesslich des Nachtlebens und anderer Aktivitäten wie zum Beispiel Bowling, Minigolf, Spiel-Bars etc. oder ähnlichem?
2. Welche konkreten Massnahmen plant oder setzt der Regierungsrat bereits um, um das Freizeitangebot für Jugendliche in den Abendstunden zu erweitern und attraktiver zu gestalten?
3. Inwiefern werden die Bedürfnisse und Wünsche der Jugendlichen selbst in die Planung und Umsetzung von Massnahmen zur Förderung des Nachtlebens und anderer Freizeitangebote einbezogen?
4. Plant der Regierungsrat, mit lokalen Unternehmen, Vereinen oder anderen Institutionen zusammenzuarbeiten, um vielfältige Freizeitangebote für Jugendliche in den Abendstunden zu schaffen? Wenn ja, in welcher Form?

Bereits im Voraus danke ich dem Regierungsrat für die Beantwortung dieser Fragen.